
 

厚生文教委員会 活動報告書（平成２８年４月～） 

 

活動日 項 目 内 容 

6月 13日（月） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7月 26日（火） 

 

 

定例会中の審査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉会中の審査 

 

 

◆陳情 7件の審査 

◆「住民の健康増進と２０２０東京オリ

ンピック、パラリンピックに向けて受動

喫煙防止条例の早期制定を求める陳情」

の審査を行いました。説明員に副市長、

環境部長、環境課長、福祉部長、健康課

長が出席のもと、質疑の後、継続審査の

動議が提出され、継続審査と決しました。 

 

◆「東大和市立図書館取り扱い図書の規

制の強化並びに都に有害図書の定義の広

範化及び例規の改正を求める意見書の提

出に関する陳情」 

◆「国及び都に動物の殺処分を禁止にす

ることを求める意見書の提出に関する陳

情」 

◆「保健所等における動物の殺処分に係

る施設見学を義務教育課程に含むことを

求めることに関する陳情」 

◆「義務教育課程における平和教育に係

る課題図書に関する陳情」 

◆「消滅の危機に瀕する言語の保全及び

継承を求めることに関する陳情」 

◆「障がい表記へ改めることを求める陳

情」 

以上 6件の陳情は、説明員の出席がなく、

質疑を省略し、自由討議なし、討論なし

で直ちに起立採決を行いました。採決の

結果、起立なしにより、以上 6 件の陳情

は全て不採択と決しました。 

 

◆陳情 1件の審査 

◆「住民の健康増進と２０２０東京オリ

ンピック、パラリンピックに向けて受動



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9月 15日（木） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

喫煙防止条例の早期制定を求める陳情」

の審査を行いました。 

説明員の出席を求めず、質疑を終了し、 

自由討議を行いました。 

自由討議の結果、今回の陳情について

は、意見を付けて趣旨採択にするのがい

いのではないかとの発言があり、意見の

内容については、正副委員長に一任して

いただき、継続審査と決しました。 

 

◆「住民の健康増進と２０２０東京オリ

ンピック、パラリンピックに向けて受動

喫煙防止条例の早期制定を求める陳情」

について、再度、審査を行いました。 

動議が出され、自由討議を終了し、討論 

を省略、動議の内容は、 

「１．受動喫煙の防止に関する法的整 

備についての国と都の動向を把握し、当

市においても迅速に対応するよう求め

る。 

２．喫煙並びに受動喫煙に対する健康被 

害についての啓蒙活動強化並びに当市の

実情に合った対応の調査・研究を進め、

可能なところから取り組んでほしい。」

との 2 つの意見を付し、趣旨採択として

採決されたい。とのことでした。 

本動議のとおりに決することに異議な 

しとのことで、「住民の健康増進と２０

２０東京オリンピック、パラリンピック

に向けて受動喫煙防止条例の早期制定を

求める陳情」については、２つの意見を

付した、意見付き趣旨採択と決しました。 

◆「東大和市における、バランスのとれ

た受動喫煙防止対策を求める陳情」、 

「東京都東大和市における、バランスの

とれた受動喫煙防止対策を求める陳情」

以上 2件は一括議題に供しました。 

説明員の出席を求めず、質疑を省略し自 

由討議を行いました。 

 動議が提出され、この件の陳情について



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9月 20日（火） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12月 16日(金) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査 

 

 

 

 

 

は、自由討議を終了し、討論を省略、動

議の内容は、 

「１、受動喫煙の防止に関する法的整

備についての国と都の動向を把握し当市

においても迅速に対応するよう求める。 

２、喫煙並びに受動喫煙に対する健康 

被害についての啓蒙活動強化並びに当市

の実情に合った対応の調査・研究を進め、

可能なところから取り組んでほしい。」

との 2 つの意見を付し、趣旨採択として

採択されたい。とのことでした。 

  本動議のとおりに決することに異議な 

しとのことで、「東大和市における、バ 

ランスのとれた受動喫煙防止対策を求め 

る陳情」については、2つの意見を付し、 

意見付き趣旨採択と決しました。 

 「東京都東大和市における、バランス 

のとれた受動喫煙防止対策を求める陳情 

」については、「東大和市における、バ 

ランスのとれた受動喫煙防止対策を求め 

る陳情」と同趣旨であることから、みな 

し意見付き趣旨採択と決しました。 

 

◆「住民の健康増進と２０２０東京オリ 

ンピック、パラリンピックに向けて受動 

喫煙防止条例の早期制定を求める陳情」、 

「東大和市における、バランスのとれた 

受動喫煙防止対策を求める陳情」、「東 

京都東大和市における、バランスのとれ 

た受動喫煙防止対策を求める陳情」に付 

した意見に一部修正の必要があり、2つ目 

の意見の中の「啓蒙」という部分を「啓 

発」に訂正しました。 

 

◆陳情審査 2件 

◆「福祉作業所の送迎に関する陳情」 

の審査を行いました。 

説明員に副市長、福祉部長、障害福祉

課長の出席を求め、質疑、自由討議を行

い、動議が提出されました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 29年 

1月 17日（火） 

 

 

 

 

1月 31日（火） 

～2月 2日（木） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察 

 

 

 

 

特定事件調査 

 （行政視察） 

 

 

 

 

 

 

 

動議の内容は、 

「福祉作業所に通っている方及び保護者

の高齢化により送迎の必要性は考えられ

る。一方、地域区分による問題もあり、

皆さんの意見がまとまれば趣旨採択がい

いと思う。」とのことでした。 

本動議に異議なしとのことで、趣旨採

択と決しました。 

◆「昭和病院企業団事務に関する陳情」

の審査を行いました。 

説明員に副市長、福祉部長、健康課長

の出席を求め、質疑、自由討議、討論を

経て起立採決を行いました。起立少数に

より、不採択と決しました。 

◆所管事務調査 

「地域包括ケアシステムの構築につい

て」、説明員に福祉部長、福祉部参事の出

席を求め、生活支援介護予防、多職種連

携についての調査を行いました。 

◆所管事務調査 

「教育委員会制度改正を受けた東大和市

の対応について」、説明員に教育長、学校

教育部長、学校教育部参事、学校教育課

長の出席を求め、調査を行いました。 

 

 

◆視察内容 

・千葉県柏市、柏地域医療連携センター 

「地域包括ケアシステムの構築につい

て」 

 

◆視察先・視察事項 

佐賀県武雄市 

○教育改革：ＩＣＴ利活用教育の推進・

「官民一体型」小学校の創設について 

 

山口県宇部市 

○はつらつポイント制度について 

 

岡山県浅口市 



 

 

2月 15日（水） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月 9日（木） 

 

 

 

 

閉会中の調査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査 

 

 

 

○生活支援サービス事業について 

 

◆所管事務調査 

「地域包括ケアシステムの構築につい

て」 

「教育委員会制度改正を受けた東大和市

の対応について」について、視察を踏ま

えての調査、委員会内の自由討議を行い

ました。所管事務調査報告書の取りまと

めについては、正副委員長に一任とされ

ました。 

 

◆所管事務調査 

「地域包括ケアシステムの構築につい

て」 

「教育委員会制度改正を受けた東大和市

の対応について」の報告書（案）につい

て審議し、取りまとめを行い、委員会と

して議会に報告することとしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


